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Bonjour à toutes et à tous,

Je suis très heureux d'être là parmi vous cet après-midi. C'est la première fois que l'ensemble 
des collectivités et associations qui agissent pour une gestion publique de l'eau se retrouvent dans 
une initiative commune. C'est me semble-t-il la bonne voie pour aboutir. Car aux côtés des élus qui 
exercent des responsabilités nous avons besoin du maillon essentiel que constituent les 
mobilisations citoyennes. 

Aujourd'hui, nous sommes là pour que la chance historique que nous avons de recouvrer la 
maitrise publique de la production d'eau potable soit pleinement saisie et devienne réalité.

Je dis historique, parce que cela fait plus d'un siècle que nous subissons toutes et tous le 
monopole de fait de Suez. Plus d'un siècle ! Cela aurait pu suffire à nous décourager, à nous faire 
penser qu'il était désormais impossible d'y mettre fin. Eh bien non ! Nous ne nous sommes pas 
résignés. Et nous avons désormais de plus en plus de raisons de croire en la victoire.

La dynamique enclenchée depuis quelques années dans notre département, avec les régies 
publiques de Briis-sous-Forges, des Lacs de l'Essonne, celle de Coeur d'Essonne et de Grand Paris 
Sud, ont ouvert la voie avec succès à une possible généralisation de la maitrise publique en matière 
d'eau. Et c'est désormais la réappropriation des installations de production du RISF qui est à notre 
portée.

Grâce au rassemblement inédit qui a vu le jour entre Grand Paris Sud, Coeur d'Essonne, Val 
d’Yerres – Val de Seine, Grand-Orly-Seine-Bièvre et le Département de l'Essonne, Suez a déjà été 
contraint d'admettre le principe d'un retour en gestion publique du RISF. C'est une première victoire 
essentielle qu'il s'agit désormais de concrétiser.

Cela suppose que Suez renonce à ses prétentions financières exorbitantes. Nous considérons 
en effet que ces installations sont très largement amorties et que c'est par conséquent leur Valeur 
Nette Comptable qui doit être la base de cette transaction. 

Suez n'a d’ailleurs jamais été en situation de donner la moindre estimation de celle-ci. Et 
pour cause, ils savent qu'elle est proche de zéro. Mais ils nous disent en substance : « Nous 
continuons à faire des profits, alors nous voulons être indemnisés pour ces profits que nous ne  
ferons plus. » L'argument est curieux. Ils profitent de plus plus de 100 ans de leur monopole pour 
nous imposer des prix parmi les plus chers de France. Et sous prétexte que nous voulons mettre fin 
à ce pillage il faudrait les indemniser !

Non ! Nous ne sommes pas les vaches à lait des actionnaires de Suez.

Dans cette difficile négociation, une chose pourrait nous aider : c'est que toutes les 
collectivités concernées fassent corps ensemble. Or, vous avez sans doute remarqué que parmi 
celles que je viens de citer, il en manque une : la Communauté Paris-Saclay.

…/...



…/...

Après avoir, dans un premier temps, fait part de son intérêt pour la démarche et la création 
du syndicat mixte, la CPS tergiverse. On entend parler de négociation avec le SEDIF de M. Santini 
avec pour perspective de passer du monopole de Suez à celui de Véolia. On entend parler de 
négociation bilatérale avec Suez. Tout cela pour grappiller quelques centimes d'euros sur le prix de 
l'eau, bien moins que ce que nous pourrions gagner en négociation tous ensemble.

Alors je m'adresse à la CPS et à son président M. de Lastéyrie. Ne prenez pas la 
responsabilité d’affaiblir le position du nouveau Syndicat Mixte et d'offrir une porte de sortie à Suez 
et à ses actionnaires. Ne passez pas à côté de cette chance historique de pouvoir enfin fournir de 
l'eau à un prix juste aux 300 000 habitants de votre territoire. 

Et je peux vous dire que ce discours est très largement partagé par les habitants que nous 
rencontrons depuis plus de 4 mois maintenant et qui sont déjà plusieurs centaines à avoir signé la 
pétition que nous avons lancée. Celle ci est d’ailleurs à votre disposition. Elle n'est pas réservée aux 
habitants de Paris-Saclay.

Et je suis sûr que cette mobilisation populaire et l'écho de notre rassemblement d'aujourd'hui 
compteront pour que la CPS rejoigne nos arguments de bon sens et le syndicat mixte.

Merci et bonsoir à tous.


